

España	Plas.	Ota.
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Ayer por la mañana un individuo se produjo con un cuchillo un corte en la mano izquierda.

Se presentó á la casa de socorro donde fué curado.

El tiempo espléndido y primaveral que reinó durante el día de ayer hizo que muchas familias fueran á pasar el día en el campo.

Los paseos se vieron también concurrenciosos.

Ayer se recibió en este Gobierno de provincia, la real orden trasladando á Madrid al 2.º Inspector de policía don Emilio Algar.

Por la policía fué detenido ayer un muchacho que dió un empujón á una anciana en el Muelle, derribándola al suelo.

Por la policía han sido puestos á disposición del Juez municipal del distrito de la Lonja tres jóvenes como autores de haber sostenido una reyerta en la vía pública.

El precio del almendrán está en alza desde hace varios días. Se paga en el mercado de Felanig á razón de 75 pesetas los 42 kgs.

Vemos que ha comenzado á publicarse en La Puebla, una revista mensual titulada *Sa Marjal*.

La "Nautilus,"

Contra lo que se había dicho no abandonó ayer nuestro puerto la cubierta «Nautilus». Su comandante acordó prolongar su estancia entre nosotros un día más.

Esta tarde de dos á tres se hará á la mar.

La «Nautilus» saldrá del puerto con auxilio del vapor «Cabrera» que le dará remolque hasta dejarle en medio de la bahía.

Si el tiempo es favorable emprenderá enseguida el viaje hacia Cartagena.

Hallazgo de un feto

Ayer por la mañana fué encontrado un feto en el patio interior de una casa de la calle de Brondo, al que dan buen número de ventanas de las casas vecinas.

Apercibido de ello un criado se dió cuenta del hecho á la autoridad persiguiéndose en aquel sitio el Sr. Juez de instrucción que empezó las oportunas diligencias ordenando que el feto fuese trasladado al Cementerio.

El personal del Gobierno civil de Baleares

Ampliando la noticia que publicamos ayer acerca de las modificaciones en el personal del Gobierno civil, debemos añadir que el sueldo del Gobernador será de 12.000 pesetas, teniendo señaladas 10.000 pesetas más para gastos de representación.

Además queda suprimida la plaza de oficial quinto, continuando los servicios de oficial 5.º en la Delegación de Mahón don Pedro Orfila.

Existen también en la plantilla de este Gobierno tres plazas de aspirantes de 1.ª dotadas con el haber de 1250 pesetas que no han sido aun nombrados.

De las islas Mahón

Nuestros paisanos don Emilio Cabrió y don Gabriel Llambias, que resultaron agraciados con el automóvil que rifaba el Asilo de Santa Lucía de Barcelona, han querido solemnizar el premio que les ha cabido en suerte, con un acto caritativo.

El próximo jueves se repartirán 150 bonos de pan y carne á los pobres de esta población, resultando, por consiguiente, también favorecidos los necesitados, que seguramente agradecerán la acción humanitaria de los favorecidos.

El vapor *Monte Toro* embarcó en su último viaje directo de este puerto á Barcelona, por dirigirse á América, varios jóvenes de Ciudadela, que abandonan su patria en busca del trabajo de que allí carecen.

Han sido licenciados con pase á la Reserva, 2 individuos de la Estación Torpedista de este puerto y 6 del Dique flotante, por haber cumplido los 4 años en servicio activo, los cuales emprenderán la marcha para sus hogares.

La Puebla

La sociedad «La Constancia» de esta villa ha procedido á la renovación de cargos para el presente año, habiendo sido elegidos para desempeñarlos los señores siguientes:

Junta Directiva.
Presidente, don Miguel Bonin Forteza.—Vice-presidente, don Jaime Reñes Crespi.—Vocales, don Pedro Antonio Aguiló Bonin, don Andrés Ballester Serra, don Pablo Coll Mas y don Bartolomé Pericas Crespi.—Contador, don Simón Bennisar Melonra.—Depositario, don Antonio Serra Cladera.—Secretario, don Jaime Garriga Batle.

Vice-secretario, don Miguel Mas Simó, Junta Consultiva.

Don Antonio Serra Siquier.—Don Onofre Fornari Calvo, don Antonio Reñes Payeras, don Sebastián Franch Mir, don Antonio Mestre Corró, don Miguel Company Obrador, don Felix Rian Cladera, don Cristóbal Pizá Barceló, y don Jeronimo Bennisar Melonra.

—El movimiento de población de esta villa durante el año 1908, es como sigue:

Nacimientos, niños 130, niñas 130, (igual N.º) total 260. Defunciones, hombres 30, mujeres 38, niños 18, niñas 16, total defunciones, 102. Ganancia 158.

—Matrimonios 62.—C.

1.º Enero de 1909.

De Sociedad

En la Junta general de la sociedad «Real Club de Regatas» celebrada el día primero con objeto de proceder á la elección de la mitad de la Junta directiva, quedaron elegidos para los cargos que se indican los siguientes señores:

Presidente, don Antonio Planas, reelegido.

Tesoroero, don José Ramis de Ayreflor.

Vocales, don Antonio Llabrés, don Pedro Bosch y don Miguel Mestres.

Secretario, don Jaime Garcés.

Vice-Secretario, don José Colóm.

El secretario ocupa actualmente el cargo de Vice-Secretario.

A bordo del vapor «Lulio» llegaron ayer de Valencia: don José Más, don Manuel Sarrion, don Juan Cruz, don Gabriel Balaguer, don Vicente Escrivá y don Prudencio Meliá.

En el vapor «Monte Toro» salieron ayer tarde para Mahón el ingeniero agrónomo jefe de esta región don Antonio Ballester y el capitán de caballería don F. Beltrán.

Ha fallecido en Felanig víctima de una afección cardíaca, el virtuoso sacerdote don Jaimes Ramón y Oliver.

En la misma villa murió el miércoles pasado á la edad de 94 años, el Rdo. Presbítero don Damián Bordoy Vidal.

En paz descansan.

Ha llegado á Ibiza con objeto de pasar en aquella ciudad unos días, el oficial de carabineros don Miguel Riutord.

TEATROS Principal

La fuerza bruta, comedia en un acto y dos cuadros estrenada el sábado, obtuvo un éxito franco. Sinceros aplausos coronaron el final de los dos cuadros.

Benavente se muestra en la nueva producción muy distinto de cómo le conocíamos; la sal ática que resplandecía en sus anteriores obras cede el puesto á la expresión profunda del sentimiento, resplandece la sana moral, cuando tan amorosa era su teatro.

—La sátira mordiente, el latigazo certero, flagelador de vicios y convencionalismos no los esgrime el gran dramaturgo en *La fuerza bruta*; una amable filosofía empapada toda de bondad invade el último cuadro, en el que se encierra el meollo de la obra.

Es otro Benavente el que se presenta en *La fuerza bruta*. De no llevar la filiación, nunca la hubiéramos catalogado entre las de Benavente, conocida toda su producción, impregnada de cualidades, por cierto muy distintas de las que florecen en su última obra. Viene á demostrar esto lo prodigioso de su talento, la virtud que posee para pulsar con éxito todas las cuerdas del arte teatral, patentiza su profunda observación y lo maravilloso de su ingenio para dotar de belleza y de atractivos las variadísimas producciones que han nacido de su pluma siempre fértil, siempre gallarda.

Fred se ha estropeado una pierna en uno de sus ejercicios gimnásticos; la *troupe* de *M. Henri* pierde su principal figura y no puede renovar la contrata en el circo de *M. Richard* ¡Que hermoso el cuadro de la antea-saja del circo! Con que arte está dispuesto el abigarrado conjunto que ofrecen el empresario, los gimnastas, la *ecuyère*, el domador de fieras, el *clown*, unos con sus criados, otros con sus compañeras. Hay rasgos felicísimos del *humour* inglés, que ponen al descubierto la vida íntima, las interioridades de las *troupes* que van rondando por el mundo, poniendo espanto y ansiedad en los corazones con sus temerarios ejercicios ó fatigando los labios de tanta risa por sus bufonadas ridículas y extravagantes.

Nell que adora á *Fred*, en compañía de quien trabajaba en la *troupe* de los *Henri* se niega á abandonar la ciudad en uno de cuyos hospitales *Fred*, arrastra su nostalgia del aplauso público, condenado al reposo por su pierna enferma.

Á *Nell* la adoraba en silencio *Bob*, el tonto, amaestrador de perros. *Nell* le brinda su compañía, mas, con un cariño de hermana para amparar

ambos á *Fred*, para quien son sus amores, y el bueno de *Bob* se amolda á los deseos de la mujer á quien adora.

En el hospital, *Fred* platica con *Sor Simplicia*, por cuya boca fluyen mansamente grandes verdades, palabras de consuelo, puras voces de caridad cristiana que llenan de dulce tranquilidad á *Fred*, melancólico, abatido por haber visto desaparecer su fuerza, la fuerza bruta que ponía resortes de acero á sus piernas y alas á sus brazos para triunfar en la pista.

Sus compañeros acuden á despedirse; entre ellos no viene *Nell*.—¿Dónde está *Nell*?—*Nell*, la ingrata, se ha unido al *clown*,—le dicen ¡Que amarga despedida! Mas *Nell* llega después, con *Bob* y pintan al enfermo, al impedido, la vida nómada que van á emprender por pueblos y por lugares, paseando la alegría de su carro de artistas. Son coquetías de *Nell*, que después de atormentar al pobre enfermo le dice la verdad, toda la verdad: el sacrificio de *Bob* para con ambos. Vendrán á recogerlo en un carruaje, mas *Fred*, que ve en el acto de su amada, compasión, misericordia, quiere huir para que no le encuentren cuando vuelvan, pero la Hermana de la Caridad disipa con su humilde palabra sus dudas, abre su corazón á la verdad; es el amor que guía á *Nell* hacia él, es la fuerza del amor por la que realizamos las más bellas empresas, es el don más alto y más hermoso que posee la humanidad, ¡que puede la fuerza bruta ante el grandioso vuelo del espíritu! Se empararra por todo el teatro la ternura infinita del mandamiento divino, ¡Prodigioso poder el del amor! Benavente lo ha cantado noblemente, con altas miras, en su afiligranada obra *La fuerza bruta*.

Un reparo: el sacrificio de *Bob*. Es poco convincente; quizás con mayor desarrollo, preparando un acontecimiento, un hecho en que la gratitud motivada hacia *Nell* pudiera germinar en el pecho de *Bob*, así sería más lógico su paso, su desinterés nacido tan de repente, pero aún formaríamos excepción, un raro ejemplar que dá carácter particularísimo á la obra. No tienen las pasiones la universalidad de las que palpitan en *El nido ajeno*. En este es grandemente humano lo que sucede; sin esfuerzo alguno, por pura fatalidad el drama surge y el autor se mueve libre y convence sin artificio alguno, por que cuenta con el corazón de la humanidad como colaborador eficazísimo.

En la interpretación se distinguió la señora Pino. Entendió el papel perfectamente. Thuillier estuvo también muy acertado.

Salieron airosos de su cometido la señora Plana y los señores Llano, Diaz y Pastor. De otros personajes se hubiera podido sacar más partido.

La función del sábado era de gala en honor de los Jefes, Oficiales y Guardias marinas de la *Nautilus*. El teatro estaba espléndido. La sociedad distinguida de Palma se había allí congregado.

El señor Thuillier al terminar la representación de *Los intereses creados* leyó unas cuartillas de salutación á los marinos de la *Nautilus*, cuya lectura fué premiada con aplausos.

Asistencia Palmesana

Con mayor concurrencia que el viernes se cantó ayer en este teatro *La Favorita*.

La señorita Perrin estuvo acertadísima en la parte de *Leonora*, consiguiendo nutridos aplausos que la obligaron á presentarse repetidas veces á escena.

El señor Ferrer dijo su parte de *Fernando* con valentía, principalmente en el dúo con la tiple del primer acto y en el concertante final del tercero que le valió grandes y calurosos aplausos.

La señora Froix y los señores Terrasa, Amengual y Bosch, bien en sus respectivos papeles.

El señor Arram en los intermedios cantó dos bonitas romanzas con la maestría que le caracteriza, consiguiendo los aplausos de la concurrencia.

Crónica de Sports

Foot-ball

Ayer se jugó en el Velodromo de Tirador el quinto partido del Campeonato de Baleares.

Acojiendo benévolo una indicación muestra, el partido principió á las tres de la tarde.

A ello se debe que el local se viera muchísimo más concurrido, especialmente por el bello sexo que llenaba todos los palcos.

También contribuyó á ello lo espléndido del día, que convidaba á pasar la tarde en campo libre.

Á la hora indicada ocupan sus puestos los *teams España* y *Unión*. Dirigió la lucha el juez árbitro don Antonio Lliteras.



Don Luis Piña y Aguiló

Falleció en Manila día 6 de Noviembre de 1908

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermanos (presentes) D. Fernando y D.ª Francisca Piña de Aguiló, hermanas (ausentes), hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará, mañana martes, de seis á once y tres cuartos, en la capilla del Santo Cristo, de la parroquia íglesia de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor. Durante la última misa, se rezará el Santo rosario.

No se invita particularmente

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Actúan de jueces de línea los señores Obrador y Gaita.
Componen los *teams* los señores siguientes:

España
Estrellas
Gordiola—Planas D.
Balaguer—Clar—Homs
Riera—Mascaró—Planas—Gomila—Mascaró

Unión
Barceló—Piña—Riutord—Vidal—Ramis
Rosselló—Alefiar—Soler J.
Soler S.—Riera B.
Deyá

El partido había despertado gran interés por haber ganado el *Unión* el otro partido que jugó con el *team España*.

La prueba fué reñidísima; ambos *teams* lucharon con denuedo, no perdiendo ocasión para atacar con valentía á sus contrarios.

En la primera parte predominó sobre sus contrarios el *team España*.

En uno de los ataques del *España* el portero del *Unión* rechaza el balón estando en una posición que produce dudas si era goal ó no.

Se trataba de si el portero había detenido el balón habiendo traspasado cuestión de 3 ó 4 centímetros la línea de goal.

El *referé* declaró nulo el tanto.

En la segunda parte los del *Unión* mantuvieron la mayor parte del juego, el balón en el campo del *España*.

El suceso de la tarde fué una defensa del portero del *Unión* señor Deyá.

El ataque fué doble y gracias á la oportunidad del defensa señor Rosselló, que no paró en lastimarse la barba para detener el balón.

Al sonar la señal de término del partido ninguno de los *teams* pudo lograr apuntarse ningún goal.

En la Misión

Bendición de una imagen
En la iglesia de la Misión, se celebró ayer mañana solemne fiesta con motivo de la bendición de una imagen de San José.

El templo estaba ricamente adornado.

Efectuó la bendición el Ilmo. señor Obispo, asistido por los canónigos M. I. señores don Matias Company y don Mateo Garu.

Apadrinaron la nueva imagen los jóvenes hermanos, D. Joaquín y doña Rosa Aguiló y Valentí.

Dijo el oficio el padre Sabater, superior de la residencia.

Ocupó el púlpito el padre Canes, de la Congregación de la Misión, quien presentó á San José como protector de las artes y á cuyo amparo vive la familia cristiana.

La iglesia se vió muy concurrida.

Nafragio del "Rio Piedra,"

Anteanoche regresó á Palma el Juez instructor de Marina de este distrito don Teodoro Pou, que como saben nuestros lectores se trasladó á Son Servera, para instruir las primeras diligencias sobre el naufragio del *Rio Piedra*.

El señor Pou se trasladó el sábado por la mañana á las costas, organizando una escuadrilla de cinco laudes tripulados por pescadores, con los que se dirigió al barco naufragado con objeto de salvar los objetos que fuera posible y averiguar los detalles que pudiera.

Como el mar presentaba calma fué posible acercarse al *Rio Piedra* en el que penetraron varios marineros.

Tras de numerosos esfuerzos solo fué posible salvar, una verga de juanete, dos de sobre la gavia alta, una vela de juanete y el cuadernal de ostaga que fueron trasladados á la costa.

Por más indagaciones que hicieron no lograron conocer ningún detalle que pudiera servir para el esclarecimiento del hecho.

El buque está totalmente perdido. A las cinco de la tarde del sábado

Almacenes SAN JOSE

Camisería, Sastrería, Abrigos PARA SEÑORA, CABALLEROS Y NIÑOS.

GRANDES PARTIDAS DE PAÑOS

SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

PRECIO FIJO

Por su ABSOLUTA pureza, por su exquisito sabor, toda persona que lo prueba, proclama:

Que el café tostado LLOFRIU

es el MEJOR y el que más satisface al público inteligente. Es oportuno que lo pruebe Vd. con menos cantidad que otros, da mejores resultados.

PRIMERA CALIDAD (mezcla Moka y Puerto Rico, escogido).

SEGUNDA CALIDAD (Puerto Rico), muy conveniente, gran aceptación; PRUEBESE.

DESPACHO: San Nicolás, 46.—TOSTADERO: Yeseros, 10 y 12

COMPANIA GENERAL DE LECHE PURAS

Sociedad anónima por acciones.—Capital 1.900.000 francos

Leche condensada, sin desnatar

Pidase en todos los Establecimientos bien surtidos

Proveedores efectivos en Francia del MINISTERIO DE LA MARINA, del MINISTERIO DE LAS COLONIAS, de los Hospitales de la ciudad de París y del servicio de sanidad del MINISTERIO DE LA GUERRA, etc., etc.

Para informes en las Islas Baleares: A. AYRES, Sindicato, 175, Palma.



EL GALLO
Marca depositada

FACHADA ANUNCIADORA

(PUERTA PINTADA, FRENTE LA ESTACION DEL FERRO-CARRIL)

EXCLUSIVA: CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8

no había aparecido por aquellas costas ningún cadáver más de los tripulantes.

Se supone si los marineros que han desaparecido, abandonaron el buque embarcándose en un bote que se teme haya naufragado.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia llegó á las diez de la mañana el vapor correo «Lulio» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Con cargamento general entró de Ciudadela el pallebot «Los Amigos» con efectos.

A las seis y media de la tarde zarpó para Mahón el vapor correo «Monte Toro», embarcando la correspondencia carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en S. Miguel dedicadas á Ntra. Sra. de la Salud: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Miguel dedicadas á Nuestra Señora de la Salud. Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Cruz en honor del Natalicio de Santa Gertrudis: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, empiezan los Trece Martes de San Antonio de Padua, que se harán por la mañana á las siete y media durante una misa, y por la tarde á las cinco y media con exposición y sermón por el R. señor don José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Santorial

Hoy.—San Telesforo, santas Sinclética y Emiliana virgen.

Sociedades y Corporaciones

Arbitrio Municipal sobre Perros
Desde la fecha queda abierta la Recaudación del arbitrio sobre Perros, cuyos duenos podrán proveerse de las placas respectivas todos los días laborables de once y media á una y media en las Oficinas del piso entresuelo, de las Casas Consistoriales, y de tres á cuatro tarde, en Tirador.

Al mismo tiempo se anuncia que los perros que se hallen detenidos en Tirador, sin recargo alguno, hasta el día 15 del actual y que no hayan sido retirados por sus duenos en el plazo de tres días, serán vendidos en pública subasta, cuyas subastas tendrán lugar los miércoles y sábados de cada semana, á las cuatro de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.
Palma 1.º Enero de 1909.—El Empresario, R. Gomila.

PARA REYES

Vinos tintos, claretes, rancias, moscateles y demás clases, garantizadas.
SANTO CRISTO 4

PRACTICANTE DE FARMACIA

Se necesita para prestar servicio en la farmacia de Don Bartolomé Mesquida, en el pueblo de Campos. Informes en la misma.

CASA DE HUESPEDES

CALLE DE LA FIEDA, 6, 2.º
Se alquilan cuartos dormitorios desde 15 duros mensuales en adelante.—Se admiten bonos para comida y cena á 60 pesetas mensuales.
Servicio esmerado

ESTOMACAL VERDAD

Pidase en cafés y Ultramarinos.

SE ALQUILA una tienda recién construida, consistente en cuatro cuartos dormitorios, corral y almacén, situada en el Arrabal de Santa Catalina, Ronda de Poniente, núm. 101, muy apropiada para farmacia ó almacén. Informarán en la misma.

TELEGRAMAS

(Noticias recibidas por telegramas y conferencias telegráficas.)

TERREMOTOS EN ITALIA

Madrid 3 a las 1. Buque desaparecido

El capitán del vapor francés «Damié», dice que al atravesar el estrecho de Messina, la noche de la catástrofe, vió encallado cerca del Caribdis á un buque, y que cuando trató de acercarse para darle auxilio se fué á pique con los tripulantes, siéndole imposible salvar á ninguno de ellos.

Declaración del Rey de Italia
Dicen de Roma que el Rey Víctor Emanuele ha declarado que venderá todas las propiedades que tiene en Sicilia y destinará el importe de las mismas á las víctimas de Sicilia y Calabria.

Desenterramiento de víctimas
Anoche fueron desenterradas en Messina, Reggio y Palmir, buen número de víctimas que han resultado indemas.

La mayoría de ellas estaban al extraerlas de entre los escombros, delirando por efectos del hambre y del terror.

Cuando se enteraban de la magnitud de la catástrofe y de la desaparición de sus familias, pretendían suicidarse.

Su dolor era inmenso.

Nueva disposición del Papa, á favor de las víctimas

S. S. el Papa ha ordenado preparar 300 camas del hospicio de Santa María, para recoger á trescientas víctimas de los terremotos.

Les asistirán los médicos del Vaticano.

Muertos recogidos
Van recogidos hasta la fecha veinte mil cadáveres.

Por todas partes se hallan cabezas, piernas y brazos separadas de los cuerpos.

Falta aún descombrar muchísimo. Se oyen ayes lastimeros, de víctimas que desean librarse de los escombros que las aprisionan.

Episodios de la catástrofe.—Un milagro

Se refieren episodios horripilantes de la catástrofe, entre ellos la de un matrimonio que desesperado buscaba á sus hijos que habían quedado sepultados.

Se cuenta también que tres frailes que oraban en sus celdas, comprendiendo el grave peligro que les rodeaba cogieron los crucifijos imitando la gracia de Dios. Al poco rato se derrumbó el edificio cayendo aquellos de una altura de 12 metros resultando ilesos, atribuyéndolo á un milagro de Dios.

Muertas por el púdor

Por el temor de que les vieran desnudas han muerto escondidas entre las ruinas muchas mujeres, entre ellas la Condesa de Franzoni.

El arzobispo de Messina no ha muerto

Dicen de Messina que el Arzobispo Arigo que se le creía muerto, ha sido hallado vivo entre los escombros de su Palacio.

Se cree podrán salvarle á pesar de lo debilitado que se encuentra.

Noticia inexacta

Es inexacta la noticia de la desaparición de las islas de Lipari.

En estas se sintieron sacudidas, pero no ocurrió ninguna desgracia personal.

Muerto aplastado.—Gratitud

Al pasar el Duque de Aosta por una calle de Palmir, vió á un hombre que aplastado por una viga, gemía dolorosamente.

Ordenó que lo sacaran, pero una vez sacado falleció dirigiendo al Duque una mirada de gratitud.

Salvamento difícil.—Escases de agua.
—Temporal en el mar.

Dicen de Palermo que en Messina el salvamento se hace difícil.

Se avivan los incendios por la escasez de agua con que combatirlos.

Se hace preciso suspender los trabajos de salvamento para dedicarse á dar sepultura á los cadáveres y sofozar los incendios.

cuyos cadáveres fueron arrojados al mar.

La noticia ha causado honda sensación.

Cremación de cadáveres

A fin de evitar el desarrollo de una epidemia, que agravaría la situación de los supervivientes de la catástrofe, se ha dispuesto la cremación de los cadáveres.

Madrid 3 a las 18'30.

El «Princesa de Asturias» preparándose

Comunican de Cádiz que el crucero «Princesa de Asturias», cumpliendo ordenes del Gobierno embarcará trescientas toneladas de carbón, zarpando en el día de hoy para Italia, para conducir los socorros acordados para los damnificados por los terremotos.

Suscripción á favor de las víctimas de Italia

La colonia italiana de Valencia, se ha reunido acordando abrir una suscripción para socorrer á los damnificados por la catástrofe de las ciudades italianas.

Se han recaudado 450 pesetas, siguiendo abierta la suscripción popular.

Madrid 3 a las 24.

Comunican de Roma que S. M. el Rey regresará á Roma desde Messina y Reggio.

Le reemplazará en los lugares azotados el duque de Génova.

Para las víctimas de la catástrofe
Los periódicos de Roma dicen que el Gobierno destinará treinta millones de liras, á la organización de socorros para las víctimas de Messina y Reggio.

Continúan dichos periódicos publicando extensos detalles de la catástrofe.

Viveres.—Nuevas sacudidas
Dícese que desde Palermo han sido enviadas enormes cantidades de viveres para repartirlos entre las víctimas.

Han ocurrido nuevas sacudidas seísmicas llenando de consternación á todos los habitantes, quienes temen se repitan los terremotos.

Los heridos en Palermo

Dicen de Palermo que ya no caben en los hospitales y asilos los heridos que van llegando de Messina, temiéndose ocurra un verdadero conflicto.

Se añade que se han organizado algunos hospitales provisionales y se espera que el Gobierno envíe socorros para su funcionamiento.

Socorros de Portugal

Comunican de Lisboa, que en breve el crucero «Vasco de Gama» marchará á Messina, con los socorros para las víctimas de esta ciudad y Reggio.

Se organizan funciones benéficas para las víctimas.

POLITICA

Madrid 3 a las 1.

Consejo de ministros

La sesión del Consejo celebrada anoche en Palacio duró hasta las ocho y treinta minutos.

Los ministros dijeron que había carecido de interés, ocupándose solamente en ultimar el examen de las bases de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, la que pasará á informe del Estado Mayor Central.

Senadores vitalicios

El señor Maura estuvo á última hora en Palacio, llevando á la firma de S. M. el Rey los nombramientos de los nuevos Senadores vitalicios.

Dichos nombramientos aparecerán en breve en la Gaceta.

Concurso para el arriendo de contribuciones

El ministro de Hacienda señor González Besada, ha manifestado á los periodistas que había resuelto el concurso para el arriendo de la recaudación de contribuciones en Málaga, Huelva y Huesca.

Conferencia de los señores Moret y Montero Rios.—Lo que dice «La Correspondencia».

«La Correspondencia» dice que antes de marchar á Francia el Jefe de los liberales señor Moret, celebró una afectuosa entrevista con el señor Montero Rios, examinando la campaña del bloque, y el proyecto de Administración local.

Añade que ambos se mostraron conformes en que la conducta de las minorías en ambas cámaras no resulte diversa.

El señor Montero Rios ofreció no cerrar dificultades aún que manteniendo siempre sus ideas propias de las que no quiere prescindir.

Nuevos Senadores vitalicios

Según La Correspondencia Militar entre los nombramientos de Senadores vitalicios firmados ayer por Su Majestad el Rey figuran el director de Blanco y Negro don Torcuato Luca de Tena, el director de nuestra Agencia y actual senador por Valencia, don Francisco Peris Mencheta y el señor Marqués de Portego, ex-alcaldé de Madrid.

Madrid 3 a las 23'30.

Mitín liberal en Segovia

En Segovia se ha celebrado un mitín por los elementos del bloque de las izquierdas,

En la estación fueron recibidos los oradores de Madrid por gran gentío que les tributó entusiasta ovación.

El teatro donde se verificó el acto estaba completamente atestado. Entre la concurrencia figuraban algunas señoras.

Presidió el mitín el señor Pedruzuela y han pronunciado discursos los señores Lacalle, Berrocal, Arribas y otros.

El señor Aguilera, periodista madrileño, expone el deber de los republicanos ante el bloque y define en brillantes párrafos lo que este significa.

Después hablaron otros oradores en idénticos términos.

Todos los oradores fueron ovacionados.

Políticos disgustados
Los nombramientos hechos últimamente de senadores vitalicios parece que han disgustado á los liberales y á los conservadores.

Los liberales se quejan de que correspondiéndoles doce vacantes, solo se les hayan concedido diez, pues de las vacantes doce las produjeron personajes pertenecientes al partido liberal.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 a la 1.

Consejo del Banco.—Dividendo del segundo semestre.

Se ha reunido el Consejo del Banco de España, acordando enviar socorros para las víctimas de Messina y Calabria.

Acordó también repartir un dividendo de cincuenta pesetas por acción, por el segundo semestre de 1908 que sumadas á las 49'50 pesetas que se repartieron en el primer semestre, forman un dividendo de 97'50 pesetas por acción.

Un mansoleo á don Augusto Figueroa

Los señores Burell, Ortega, Gasset y don Adolfo Suarez Figueroa salieron en el tren expres para Málaga al objeto de asistir á los funerales que han de celebrarse en dicha Capital en sufragio del alma de don Augusto de Figueroa, con motivo del descubrimiento del mansoleo al notable periodista y político en dicha ciudad.

En el expreso de hoy saldrá para Málaga don Rafael Gasset, al objeto de asistir á dicho acto.

El museoleo es obra del escultor señor Benlliure.

Pase á la reserva.—Destinos

El día 12 del actual pasará á la situación de reserva por edad reglamentaria, el brigadier señor San Trigueros.

Hoy fué firmada por S. M. el Rey una extensa combinación de destinos del Cuerpo de Administración Militar.

Inauguración de un asilo

Comunican de Zaragoza, que con motivo de las fiestas de la coronación de la Virgen del Pilar, se ha inaugurado el nuevo asilo de huérfanos creado por el Arzobispo.

Antes se cantó solemne misa asistiendo gran número de fieles.

Terminada la misa tuvo efecto la bendición é inauguración del nuevo edificio presenciando el acto numerosísimo gentío.

La entrada del edificio estaba adornada con plantas y flores.

Los colegiales estaban formados junto al edificio.

Amenizó el acto una banda de música.

Asistió el Arzobispo y las autoridades todas.

El señor Gobernador pronunció un discurso alusivo al acto.

Madrid 3 a las 18'35.

Balance del Banco de España

El Balance de la situación del Banco de España consigna un aumento de oro equivalente á 162.501 pesetas; la circulación de billetes ha aumentado en 3.510.225 pesetas y las cuentas corrientes ascienden á pesetas 16.436.879.

La plata ha disminuido en 604.989 pesetas.

El efectivo del Tesoro importa 77.195.906 pesetas.

Permuta aprobada

Se ha concedido la permuta solicitada por el primer teniente del Regimiento de Burgos don Francisco Vazquez Iglesias con el segundo teniente del Inca don Julio Cárceles Prades Pecian; siendo de cuenta de los interesados los gastos de pasaje.

Tarde primaveral.—Pascos concurrecidos
La tarde de hoy es apacible, disfrutándose una temperatura primaveral.

Aprovechando lo bonancible del tiempo los paseos y alrededores de Madrid se han visto concurrirísimos.

Maura en el campo

Como de costumbre el señor Maura ha pasado el día en el campo para descansar de las tareas de Gobierno.

Sin noticias.—Círculos desiertos

Hay completa carencia de noticias dignas de telegrafarse.

Los círculos y centros políticos están completamente desiertos.

Hemos acudido á los centros ministeriales manifestándonos que carecen en absoluto de toda clase de noticias.

Paseo militar por las fuerzas de Cabo de Agua

Dicen de Melilla que las fuerzas destacadas en Cabo de Agua, al mando del coronel señor Luanco, realizaron ayer un paseo militar regresando al anochecer.

Recorrieron la parte montañosa de Quedaria, descendiendo á la orilla del Muluya.

Los kabileños dieron incesantes pruebas de simpatía hacia nuestros soldados, sirviendo de guía á los individuos.

La pascua del carnero

Ayer entraron muchos moros en la plaza para efectuar compras para celebrar la pascua del carnero prescrita por el Korán.

Contra el impuesto de la ley de comunicaciones marítimas

Dicen de Cadiz que los consignatarios de buques y los cosecheros que exportan sales y vinos, han dirigido una instancia al señor Maura protestando del impuesto de una peseta por tonelada que crea el proyecto de ley de comunicaciones marítimas.

Festival para niños pobres

Dicen de Cartagena que el festival celebrado anoche en el Teatro principal para destinar su producto á la compra de juguetes para niños pobres de la población, resultó brillantísimo.

La triple Elena Fons fué aplaudidísima; la pianista Maria Estevan y los señores Jerónimo Oliver y Adolfo Serrano, han sido ovacionados.

Excepción de la ley del descanso dominical

Considerando el gobernador el día de hoy como feriado, ha autorizado la apertura de los establecimientos de venta.

Día hermoso.—Banquete

Aprovechando el tiempo hermoso que se disfruta, la concurrencia á la feria y á los paseos es numerosa.

El personal de la Audiencia y los periodistas que trabajan la información judicial, celebran banquetes por separado por la entrada de año nuevo.

Asamblea de propietarios de plazas de toros

Dicen de Bilbao que en el domicilio de la Empresa de la plaza de toros se ha celebrado una asamblea magna por los propietarios de las plazas del Norte de España, para cambiar impresiones y tomar acuerdos respecto á la actitud de los ganaderos y matadores del trust.

Presidió la Asamblea el representante de San Sebastián, asistiendo representaciones de Santander, Santoña, Bilbao, Palencia, Logroño, Salamanca y Pamplona.

de Madrid, Burgos, Vitoria y Valladolid.

Acordaron por unanimidad no doblegarse á la imposición de los ganaderos y matadores y que se les dirija una comunicacinn invitándoles á que mediten lo impropcedente de su actitud, que perjudica las empresas y el público, matando la afición al toro y que depongan su actitud, buscando una fórmula satisfactoria para todos, señalándoles un plazo que terminará el día 20 del actual para contestar.

En caso de que la respuesta de los ganaderos y matadores sea negativa, se reunirán de nuevo los asambleístas y entonces adoptarán energicos acuerdos que podrían consistir en renunciar á toda relación con los espadas y ganaderos asociados, no contratando á los diestros del trust ni comprando toros á los ganaderos asociados.

Los ganaderos no asociados y los asambleístas se reunieron después en fraternal banquete.

Madrid 3 a las 24.

Senador enfermo

Se dice que se encuentra enfermo el marqués de Roda, recientemente nombrado senador vitalicio.

En favor de los damnificados de Italia

Varias damas de la aristocracia madrileña, se proponen organizar una función en el Teatro Real á beneficio de las víctimas de los terremotos ocurridos recientemente en Italia.

Para dicho objeto se proponen aprovechar los ofrecimientos hechos por la empresa y los artistas italianos de dicho teatro.

Suscripción para socorrer á las víctimas de Italia

El periódico La Epoca, publica una carta del pintor señor Villegas de términos muy sentidos iniciando una suscripción para socorrer á las víctimas de la reciente catástrofe de Italia. Encabeza la suscripción con quinientas pesetas.

En dicha carta el señor Villegas reconoce que es justo acudir en su auxilio y recuerda que Italia prestó auxilios cuando ocurrieron las inundaciones de Málaga, Granada y otras provincias.

Obsequio á los Reyes de España y de Sajonia.

El Coronel del Regimiento de Soria ha entregado á Don Alfonso un hermoso album conteniendo el historial del citado Regimiento.

Igual obsequio se hará al Rey de Sajonia por ser Coronel honorario del metado Regimiento.

Dichos albums son muy artísticos y sus hojas son de pergamino.

Estudios de aerostación

Se ha confiado al Coronel de ingenieros señor Vives y al capitán del mismo cuerpo señor Kindelan el estudio de los adelantos hechos en la aerostación en Inglaterra, Alemania y Francia.

Celebrando las fiestas de Pascua

Las fuerzas de policía francesas y española de Tángier, celebraron la fiesta de Pascua en sus respectivos cuarteles, con una comida extraordinaria y varios otros festejos.

Los franceses visitaron el cuartel español y los españoles el cuartel francés en prueba de cordialidad.

El Cuesba visitó al Jefe de la policía española, elogiando á la oficialidad.

La Sucursal del Banco de España en Tángier

Comunican de Tángier que la Sucursal del Banco de España que se establece en dicha población negociará el papel y giros sobre España y el extranjero.

Descontará efectos sobre la plaza, cupones de los títulos de las deudas amortizables y la moneda extranjera.

Añade el despacho, que en breve se abrirá una sucursal del «Banco de Oriente» alemán.

Elecciones senatoriales en Francia

Dicen de París que se han celebrado elecciones senatoriales en toda Francia.

De varios distritos no han llegado los delegados á causa de la nieve.

En el departamento del Sena, los socialistas unificados, han presentado ocho candidatos.

Una desgracia

Desde Ceuta dicen que la locomotora del parque de Artillería de dicha plaza mató al niño José Espinosa que estaba jugando en la calle.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 3 a las 23'30.

Auxilios á los damnificados por los terremotos

En la Capitanía general se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra, ordenando que se preparen 100 tiendas de campaña, 45.000 raciones y 3.000 mantas para embarcar en el crucero «Princesa de Asturias» con destino á los damnificados por la catástrofe de Italia.

Reparto de juguetes

En el Asilo del Niño Jesús, se han repartido juguetes á 500 niños y niñas obsequiándoles con una función infantil teatral.

El «Temerario» á Palamós

A la una de la madrugada zarpará con rumbo á Palamós el cañonero «Temerario» conduciendo á su bordo al comandante de Marina que asistirá mañana á los funerales en sufragio del alma del teniente González Ontoria, víctima de su arrojo para salvar á unos naufragos.

Buen tiempo.—Un banquete

Hace un tiempo buenísimo.

En el teatro Condal se ha dado un banquete de 900 cubiertos en honor de los aragoneses, pronunciando discursos de tonos españolistas los alcaldes de Zaragoza y de Barcelona y el Gobernador civil señor Ossorio Gallardo.

Durante el banquete ha reinado mucho entusiasmo.

Al terminar los discursos el alcalde de Zaragoza dió un abrazo al de Barcelona.

Concierto en el Palacio de Bellas Artes

Los representantes de Aragón han asistido esta tarde á las cuatro al gran festival de la jota que ha tenido lugar en el Palacio de Bellas Artes.

En dicho acto la banda municipal los órganos eléctricos y la rondalla aragonesa han tocado varias piezas siendo algunas bailadas por cuatro parejas.

El local estaba completamente atestado.

Todas las piezas han sido aplaudidísimas.

En favor de los damnificados de Italia

En el local que ocupan las escuelas italianas se han reunido los principales miembros de la colonia italiana, acordando asistir á la reunión del Comité italiano.

Dicha reunión será presidida por el Cónsul general de Italia y será para organizar actos á beneficio de los damnificados por los últimos terremotos de Italia.

Es muy probable que en el Liceo se dé una audición de la misa del maestro Verdi, tomando parte en su interpretación los artistas de dicho teatro, la Escuela municipal de música y el «Orfeo Catalá», á beneficio de las víctimas de los terremotos.

El Conde de Cúell ha entregado para los damnificados tres mil pesetas.

Un diccionario electoral

La sociedad «Lliga Regionalista» de esta ciudad está formando un diccionario electoral con arreglo al nuevo censo confeccionado por la Oficina de Trabajos Estadísticos.

Se trata de instalar oficinas electorales permanentes que se encargarán de resolver las consultas que se hagan sobre asuntos electorales.

La Junta directiva de la «Lliga Regionalista»

En la renovación parcial de la junta directiva de la «Lliga Regionalista» serán designados para formar parte de la misma los señores Marqués de Camps, Prat de la Riba, Galera, Carbonell, Camps (don Luis) doctor Fargas, Rovira y Llimona.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Principales

Función para hoy.—Juan José y La Gaviota.

A las ocho y media.

Función para hoy á las seis y cuarto.—La Gattina Blanca.

A las ocho y media.—El Puñal de Rosas, Quo Vadis? y Las Eribenas.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

Cine Unión

Todos los días laborables de 7 á 11 noche, domingos y festivos de 4 á 11, sesiones con variados programas y estrenos.